Códigos de posesión
	Lex.posesionado
	tokni:wa:n
	La entrada es una forma ya posesionada.

	N1
	okotsot
	Son palabras que ocurren, generalmente por razones semánticas, solamente no posesionadas

	N1(dom)
	sokit
	Son palabras que casi nunca se posesionan pero se puede pensar en situaciones en que si se posesionan enajenablemente.

	N1=N2
	nakas
	Son palabras que si se posesionan enajenablemente pero no se cambia la forma de la entrada (porque el absolutivo ya se perdió)
nakas

inakas

	N1=N2(intrínseca)
	kuetax
	Lo mismo que en el anterior con la adición de que se puede posesionar intrínsecamente, con -yo
kuetax

ikuetax

ikuetaxyo

	
	
	

	N2
	
	Se puede posesionar o no posesionar. Acepta solamente posesión enajenable.

	N2(-v)
	metat
	Se puede posesionar o no posesionar. Acepta solamente posesión enaejanble. En el singular de posesión se pierde la vocal final de la raíz. En el plural mantiene la vocal antes de /w/
metat

nomet

nometawa:n

	N2(-v, opcional)
	petat
	Lo mismo que el anterior con la observación que la pérdida de la vocal final de la raíz en el singular poseído es opcional
petat

nopet o nopetaw

nopetawa:n

	N2(intrínseca)
	nakat
	Acepta además de la posesión enajenable, la posesión intrínseca con -yo
nakat

inakaw

inakayo

	N2(intrínseca-solo)
	nalwat
	Puede ser posesionado o no posesionado pero si es posesionado acepta nada más la posesión intrínseca
nalwat

inalwayo

	N2(intrínseca-solo)(-v)
	ilpikat
	ilpilkat
nolpika

No existe N2(intrínseca-solo)(-v) cambiar ilpikat a N2(no enajenable)

	N2(no enajenable)
	ilpikat
	Puede ser posesionado o no posesionado pero si es posesionado acepta nada más la posesión no enajenable (sin -w)
ilpikat

nolpika

Nota que los sustantivos N2(no enajenable) tienen raices que siempre terminan con vocal



	N2(sin -w)
	ta:kilo:t
	ta:kilo:t

ita:kilo:

No existe N2(sin -w) sino que estos sustantivos se clasifican como N2(no enajenable)



	N2(y)
	ma:it
	Se cambia /i/ final de la raíz a /y/. Nota que la posesión es no enajenable
     ma:it

   noma:y

	Oblig pos
	ahkol
tech
	La entrada es una raíz que  no existe sino en la forma posesionada. P. ej., la entrada ahkol existe nada mas como iahkol, noahkol, etc.

	Oblig pos (no enajenable)
	isti
	La entrada es una raíz que  no existe sino en la forma posesionada. 

   isti existe solo como

   noisti

   moisti

   iisti

etc.

Nota que los sustantivos Oblig pos (no enajenable) tienen raices que siempre terminan con vocal
Incluye los sustantivos relacionales, tech, pan, etc.

	Oblig pos(-i)
	
	La entrada es una raíz que  no existe sino en la forma posesionada. 

Y, la primera /i/ de la raiz se pierde al ser posesionado.


Codigos de pluralizacion

Los códigos consisten en dos partes. La  primera indica si es sustantivo se pluraliza. Generalmente es singular o plural. La segunda indica si se puede cuantificar con un numeral como dos. Hay dos códigos: cuantificable y no cuantificable.
	Singular-nocuant
	xa:l
	No se puede pluralizar:  *xa:lmeh
No se puede cuantificar:  o:me xa:l

	Singular-cuant
	ta:l
	No se puede pluralizar:  *ta:lmeh
Se puede cuantificar:  o:me ta:l

	Regular-nocuant
	?
	No existe

	Regular-cuant
	kowit
	Se puede pluralizar: kowmeh (el plural es regular)

Se puede cuantificar: o:me kowmeh

	Regular agentivo
	montikeh
	Se pluraliza como agentivo

   montikeh

   montinih

Se entiende que todos los agentivos con cuantificables

   o:meh montinih

Se pone la forma plural despues de "Regular agentivo"

\plural Regular agentivo: <nawa>montinih</nawa>

	Irregular
	pili
	El plural es irregular. Se entiende que se puede cuantificar

  pili

  pi:pil

O:me pi:pil.

Se pone la forma irregular despues de Irregular

\plural Irregular: <nawa>pi:pil</nawa>

	Emtrada plural
	na:mikowa:nih
	El sustantivo existe en plural, que es la entrada.


